
暖气片不热成投诉热点
本报和12319问暖热线两天接电话近千次

本报济宁11月16日讯(记者 刘
守善 通讯员 纪丹凤) 16日下
午，记者从本报新闻热线2110110及
市住建委12319服务热线话务区看
到，此起彼伏的电话铃声让话务员
们忙个不停。据统计，从15日正式供
暖以来，两天内两部热线接到了约
1000个电话，其中多数为市民投诉
家中暖气片不热的情况。

12319服务热线每天有3个话务

班轮流值班，“话务区共有8个座席，
早、中班各8人，晚班2人。”该中心主
任李伟忠告诉记者，针对近期电话
量增多的情况，中心已开始增加夜
间值班的人员。“热线电话安装有排
队机，也就是市民打进的电话由话
务员轮流接听。”话务班长郗丽雅告
诉记者，在接听电话时，话务员必须
同时制作业务工单，然后和二级单
位或者供热片区值班员联系，有些

市民反映的情况还得向二级单位发
送传真件督办。

记者从话务区看到，话务员在
接电话的同时，记录市民反映的内
容，然后再联系各供热公司公布的
24小时热线，但有的热线很难打通。
“不是占线就是无法接通，也有部分
手机拒绝接听的情况。”话务员告诉
记者，不少供热公司的热线电话较
难打通，主要是因为电话量太多，但

也有部分工作人员不接听电话的情
况，可能是正在维修过程中。

在市民投诉的情况中，大多为
家中暖气不热的情况，比如，当日下
午济邹花园2号楼居民拨打12319热
线称，他居住的整栋楼上暖气都不
热，想咨询什么原因。话务员直接联
系供热一所片区负责人王先生得
知，由于片区新增用户较多，换热站
机组暂时带动不起来，工作人员正

在调试，争取尽快恢复，然后，话务
员再电话告知市民。

记者与东郊热电厂供热公司、四
和供热公司联系后得知，两公司已向
维修人员电话不接的情况进行调查，
其中大多为工作人员维修过程中不方
便接电话，考虑到实际情况，两家公司
将增加专门接听电话的人员，并要求
工作人员的手机尽量接听，另外，也请
市民尽量拨打座机反映情况。
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科苑小区

一家有问题 全楼都不热

供暖第二天，科苑小区
的暖气还是没有热起来，“暖
气一点儿热气没有，是不是
家里的暖气出现什么问题
了？”3号楼4单元6楼的吴先生
向本报反映了家中供暖的情
况。济宁东郊热力公司的维
修人员告诉记者，该小区的
供热为上供下回的串联系
统，一家出现问题就会影响
一个单元的供热。

16日上午，济宁东郊热力
公司的维修人员来到科苑小
区，挨家挨户上门检查，排查
每家住户在供热过程中可能
出现的问题。在吴先生的家
中，曾师傅找到暖气管道的
手动放气阀，打开后进行放
气，“把管道中的气全部放出
来才行，否则容易造成气阻

影响供热效果”，随后，曾师
傅又将计量表调至最大保证
热循环畅通。曾师傅告诉记
者，科苑小区没有进行分户
控制的并联改造，现在每单
元1至6楼的暖气管道为上供
下回的串联系统，只要一家
出现气阻等暖气管道问题，
整个单元楼栋的供热都会受
到影响。

“今天的任务是到每家
每户进行排查，确保每家每
户的暖气管道顺利畅通”，曾
师傅一天要跑7、8栋楼进行上
门检查维修，问题集中在暖
气停用或更换管道后出现的
气阻现象，曾师傅表示会尽
快进行排查确保小区居民温
暖过冬。

本报记者 孔令茹

16日是进入供暖期的第
二天，对于今年刚刚用上集中
供暖的部分刘庄小区居民来
说，开局算不上漂亮，不少居
民家中的暖气片还没有热起
来。

“从15日开始，家里的4组
暖气片就两组热的，其它的连
回水管都是冰凉的。”在刘庄
小区9号楼居民王女士告诉记
者。随后，记者来到了王女士
家中，整体室温明显偏低，仅
有客厅和卫生间里的两组暖
气片运行较为正常，其它两个
卧室暖气片的回水管还是冰
凉的。在14号楼的一户居民家
中，也有暖气片不热的现象。

当日上午，市民将这一情

况反映给了12319热线，随后
供热企业的相关负责人连同
施工人员来到刘庄小区进行
查看。一位维修人员告诉记
者，目前，各个管道的阀门都
已经打开了，但由于这一小区
是集中供暖的新增小区，主管
道及一些分支管道的运行还
不是很好，可能有部分管道存
在堵塞的情况。

“先这样运行两天的时
间，如果还有大面积不能正常
供暖的情况，再具体进行排
查，如果单个居民家中出现问
题，将及时上门维修。”负责这
一片区供暖维修的工作人员
表示。

本报记者 马辉

天冷了，租房一族随“暖”迁徙
本报济宁11月16日讯 (记者 马

辉) 进入供暖季，不少老人和租房一
族就提早“迁徙”了，选择一个有暖气
的地方去过冬。16日，记者走访了解
到，由于目前的气温尚未明显下降，
不少房屋中介手里面还有不少暖气
房房源，跟去年相比，租赁价格没有
明显提高。

16日上午，在济宁城区的银都花
园小区，市民李大妈正在带着孙子在
楼下玩，她告诉记者，她家在汶上县，
家里没有实行集中供暖，儿子和儿媳
在济宁城区工作，正好白天也没人看

孩子，这里的房子也有暖气，这个冬
天就在这里过了。

“刚收拾好房子，暖气也接通了，
就是每个月要比原来多花300多元钱
的费用。”刚刚搬到科苑小区的租房
一族小林告诉记者，虽然白天多数时
间在外边，但是晚上回来冷冰冰的，
睡觉确实挺不舒服的。现在他和两个
同事在一起合租了这套房子，月租金
为1200元，每人均摊400元，此外，这
一季的暖气费还要均摊600元。“为了
过个冬，花这个钱，也值。”小林说。

随后，记者走访了城区的一些房

屋中介，据一些房产经纪人称，目前
手里还有一些暖气房房源，且价格同
比没有出现上涨，暖气房的租金多维
持在千元出头。在位于县前街的好宜
家房屋中介，房产经纪人程女士告诉记
者，供暖之前，有不少暖气房已经租出
去了，但最近一段时间相对平淡，主要
是因为气温未出现骤降的情况。

“估计一阵冷空气后，会有一轮
租房的小高潮。”程女士告诉记者，现
在，特别是一些老小区，很多房东已
经开通了暖气，租房者只需按照租房
时间向房东缴纳暖气费即可。

1、刘庄小区32号楼3单元
张先生来电：家中暖气五组暖
气片有三组不热，整栋楼都是
这种冷热不一的情况。

2、渔山社区宁建小区1号
楼曹先生来电：已交纳供暖费
和合并费，但现在暖气还是不

热。
3、津浦街小区1号楼孙先

生来电：家中暖气一点都不
热，服务热线打不通。

4、九九花园杜先生来电：
整个小区都没有供热，问是否
已经供暖。

5、粉莲社区12号楼王女
士来电：家中暖气不暖，拨打
服务热线老是关机。

6、红星西路金世西苑朱
先生来电：小区供暖问题还
没落实好，希望可以及时供
暖。

刘庄小区

家中冷暖不一 整体运行不利

记者探访>>

来 电

照 登

在刘庄小区内，一位维修人员正在对阀门进行检查。 本报记者 马辉 摄
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